
■対象校学校 ■学年

徳山工業高等専門学校

徳山商工高校

１）現在の学科を選んだ理由は何ですか？

■ ①建設業界で働くため
■ ②技術を身につけるため
■ ③ものづくりに興味があった
■ ④家族の影響
■ ⑤その他
■ ⑥無回答

【その他の詳細】

● 自分の家を建てるため

２）将来、建設業界で働く場合、どんなことが不安ですか？（複数回答可）

■ ①危険性
■ ②体力面
■ ③給料
■ ④労働時間
■ ⑤休日
■ ⑥産休や育休の取得
■ ⑦家庭との両立
■ ⑧人間関係
■ ⑨男性従業員とのかかわり方
■ ⑩トイレや更衣室などの環境
■ ⑪その他
■ ⑫無回答

【その他の詳細】

３）ズバリ！将来、けんせつ小町になりたいですか？

■ ①必ずなりたい
■ ②どちらかと言うとなりたい
■ ③なりたくない
■ ④どちらとも言えない
■ ⑤無回答
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けんせつ小町に会おう！工事現場見学会 アンケート集計
　実　施　日：2018年8月22日（水）
現場見学会：一般国道2号線 富海拡幅工事
意見交換会：ソレーネ周南
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４）＜問３＞で「必ずなりたい」「なりたい気はする」と回答した人は、どんな職種に就きたいですか？（複数回答可）

■ ①土木技術者
■ ②建築技術者
■ ③大工
■ ④電気
■ ⑤鉄筋
■ ⑥塗装
■ ⑦とび
■ ⑧配管
■ ⑨型枠
■ ⑩板金
■ ⑪左官
■ ⑫造園
■ ⑬建設機械運転
■ ⑭公務員
■ ⑮その他
■ ⑯無回答

【その他の詳細】

● ＶＲを作る

５）現場見学会はいかがでしたか？

■ ①参考になった
■ ②あまり参考にならなかった
■ ③どちらとも言えない
■ ④無回答

【感　想】
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パソコンなどで色々なことができるのでびっくりしました。

新しい建設の仕方を見れてとても参考になった。建設に対し更に興味をもてた。

立体的に見れるので仕事をしやすそうだと思った。

はじめて映像を見てみて、すごくリアルだと思いました。

ＶＲを使って効率化をすすめていることにとてもおどろきました！

あまり詳しく知らなかったので今日新しくたくさんのことを知ることができた。

紙で説明より、３Ｄの方がわかりやすいという、わかりやすさの違いがよくわかった。
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建設業のＩＣＴ化が進んでいて、誰とでも情報を共有できていいなと思った。

ＶＲを取り入れた仕事がどのようにＶＲを活用するのか、初めて知ったので勉強になりました。

ＶＲを使用することで、今後仕事がしやすくなったり、手間が省けることがわかりました。

実際に距離が測るのが難しいところでも距離が測れたり、災害が起こりやすい所などが予測できたりするので、便利だなと感じまし
た。
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橋の上の体験であんなにリアルと思ってなくて、とびの人すごいなと思いました。

先輩が落ちるのが楽しかった。

ＶＲの画面を見ていて、立体的に建物の構造などを見ることができてとても驚きました。

すごかった

建設業でもＶＲが使われだして、どんどん進化していると思った。

現場監督として働きたいと思っているので、遠い現場でもＶＲだとすぐ確認できたりするのですごい便利だと思いました。

実際の現場とかどうなっているかよく分かるのでとてもいいと思った。

より正確に工事ができるようにいろいろな工夫がされていてすごいと思った。
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楽しかった。

おもしろかった。

長さ、高さなどを映像の中で測ることができるのはスゴイなと思いました。

距離などをＶＲ１つで測れるのは便利だなと思いました。

図面を３Ｄにすることで、どんなことをこれからするのかをみんなに分かりやすいように最先端の技術を取り入れていたので、２Ｄと３
Ｄの分かりやすさの違いが分かった。

紙などの図面よりＶＲの方が想像しやすく、実際の工事現場のことがよく分かりました。

すごく参考になりました。実際の高さが実感できて現場の人のすごさがわかりました。

おもしろかった。

立体的に建物の構造が分かり、とても面白かった。

体験はしてないけどパソコンで見てすごいなと思った。

リアルすぎて怖かった。

（ＶＲで）落ちる時に本当に落ちた感覚がしました。

家のＶＲをつくってみたいと思った。

実際の工事現場の様子がわかって、とても勉強になったし、建設ＶＲはとても面白かったです。最新の技術が体験できてよかったで
す。

簡単な長さの測定はできていたのでとても便利だと思った。
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６）女性だけの意見交換会は話しやすかったですか？

■ ➀とても話しやすかった
■ ②まあまあ話しやすかった
■ ③特に感じなかった
■ ④どちらとも言えない
■ ⑤無回答

７）現場で活躍する女性の生の声は参考になりましたか？

■ ①参考になった
■ ②あまり参考にならなかった
■ ③どちらとも言えない
■ ④無回答

【理　由】
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自分も将来のことを考えていろんな人の話をきくと、こういう風にしていこうと考えることができたから。

実際に働いている方から聞いて沢山学べた

詳しくきくことができた。

直接、話を聞くことは少ないのでタメになった。
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どのようなことをしているかを実際に聞けたから良かったです。

女性の職員が集まった時に、どういうことを話すのか、どんなきっかけでこの仕事に就いたのかなど、聞くことができたからです。

普段では絶対に知れない生の声が聞けて良かったです。

生の声が一番参考になると思うから。

大きな現場を持たれている人や、育休の話を聞けてすごく参考になった。

詳しく聞けたから。

産休や育休、仕事の種類を聞くことができてとても参考になりました。

どんな仕事をしているか、どんなことが大変かなのかを聞くことができたから。

育休の事など詳しく聞けてよかった。

なかなか、今回みたいに生の声を聞く機会がないので、働きながら子育てもする方々の話を聞くことができてうれしかったです。

現場で活躍する方のお話を聞く機会がなかなかないため今回のお話はとても参考になりました。

直接話すことでリアルな話が聞けたから。

２人いたので、２人の会話でわかることなどがあった。

どんな仕事内容なのか、資格はどんなのが必要なのかを知ることができたから。

普段聞けないこともいっぱい聞けたから。

実際にどのような仕事をされているかを聞けたから。

産休の事など聞けたから。

自分の将来と照らし合わしながら話を聞くことができました。

自分が知らないことばかり教えていただいたから。

女性ならではの悩みや、公務員と民間企業の違いなど、様々なことがわかりました。

裏側的なところを知れて良かった。

公務員、民間企業の建設業での仕事の違いがよく分かったから。

詳しい話を聞くことができたから。

不安なこととか女性ならではの意見が聞けてよかった。

普段あまり聞くことのできない話はすごく楽しかった。

話がたくさん聞けたから。

プライベートとの両立や、人間関係のことなど、建設業のことについて深くお話をうかがうことができたから。

ネットなどでは知れない、貴重な意見を聞くことができたから。
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８）本日、現場見学会・意見交換会を体験し、体験する前と比べて建設業に対する興味に変化はありましたか？

■ ➀変化があった
■ ②特に変化はなかった
■ ③どちらとも言えない
■ ④無回答

９）＜問８＞で「変化があった」と回答した人は、どんな変化があったか、具体的にお聞かせください。
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１０）その他、ご意見・ご感想など、自由にお書きください。
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今まで建設業は男性中心と思っていたが、実際は女性も活躍できる場であり、建設業で働く女性がとても輝いて見えました。

この業界についてもっと興味を持つことができた。

前より建設業に入りたいと思った。

実際に地図に残る仕事をしているので、自分もしてみたいと思った。

説明を聞いて今よりも建設の事に興味を持つことができた。

以前より、もっと建設業に携わりたいと思うようになりました。

前よりももっと建設業が気になりはじめた。

高校の後の進路をしっかり考えなければいけない。

とても良かった。

けんせつ小町の方々とたくさんお話をすることができてとても楽しかったです。参加してよかったなと思いました。

貴重な機会を与えて下さり、ありがとうございました。

女性同士なのでとても話しやすかった。リアルな話をきけて充実した時間だった。

直接聞いたり見たりすると、いろいろな事が分かった。女性２人の会話を聞いてると、やりがいがありそうだなと思った。

たくさんの方々の話を聞いて、本当にためになった。また機会があれば参加したい。

現場へ見学に行けなかったのが残念でしたが、ＶＲ体験や先輩方のお話を直接聞くことができて、より私もけんせつ小町の１人にな
りたいと思いました。女性だから大変なこともあるだろうけど、それを乗り越えて頑張っている先輩方はかっこいいなと思いました。

すごく楽しい座談会になりました。話しやすく、質問しても丁寧に返していただきて、とても感謝しています。

今までの建設業に関する意識が今回の会でとても変わりました。ありがとうございました！

今回は、昨年の見学会が参考になったので参加したのですが、今年もすごく参考になったので良かったです。ありがとうございまし
た。

女性ならではの意見が聞けたりしてとても勉強になりました。ＶＲ体験というものも初めて知ることもできたし、いろんな話も聞くことが
できたのでいい機会になりました。

働いている人の色々な事をきけて、分からなかったことが分かるようになりました。

新しい建設の仕方や仕事の内容を聞けて良かった。

本来なら午後まである予定が午前になり現場見学がなくなりましたが、実際に建設業で勤めている方の話を聞けたから良かったで
す。

台風の影響で現場を見ることができなかったけれど、建設業で働いている女性のお話を聞くことができて良かったと思う。実際に働
いてみての感想、大変なことなど具体的に聞くことができたので良かった。

自分が気になっていたことが聞けて良かったと思いました。貴重な声が聞けて良かったです。

参加してよかったです。学校では使わない３ＤＣＡＤやＶＲが見れて勉強になりました。

自由に色々な話が聞けたので良い経験になった。

今日、たくさん話を聞けてとても参考になりました。ＶＲ体験では、橋の上の建設がとても楽しかったです。

まだあまり分かっていなかったことを、女性の方から色々聞くことができて、来年も行けるといいなと思いました。

１つ１つの班に社会に出られた女性の方々がいて、進学のことも聞けてとても参考になった。

すごく楽しかったです。

とても参考になりました。

将来の参考になってよかった。

仕事をする中で、どういうことが気になるかを聞けて、気になる部分があるというところは不安だなと思いました。でも今の仕事で良
かったということも聞けたので、不安は少し消えました。

より建設業に就きたいと思うようになった。

現場で働く女性の話を聞くことで今までは漠然としていたことが少しわかったから。

ＶＲを作りたい！

もっと土木系に進みたいという思いが強くなった。

早く働きたいと思った。

具体的な声を聞いたことで自分もやってみたいという気持ちが大きくなった。

興味が湧いてきた。

働きやすい環境が整っているんだとわかった。

より興味が湧いた。

今までより興味が湧いた。

化学に進みたかったけど土木も気になった。

今まで以上に建設業に就きたいという気持ちが強くなりました。

将来の選択肢が増えた。

興味を持つことができた。

土木の仕事に就きたいと思った。

もっと興味を持った。

技術者と公務員の違いが知れたので自分的にこうなんだろうと思っていたのが違ったので考えが変わった。

もっと興味が湧いた。

26
2
6
0

76%

6%

18%

0%

※８）


